



► 20 Mayo, 2015

Tenis Copa Davis

Gala León posa en la sede de Docencia e Investigación que tiene la Federación en el UCJC Sports Club de Madrid.



FOTOS ÁNGEL RIVERO

GALA LEÓN

Madrid, 1973

“El compromiso es con España, no con Gala”

Cuando cumple ocho meses como capitana de Copa Davis, con su debut en Rusia muy cerca, Gala rompe su silencio en MARCA

Joan Solsona • Madrid

Después de ocho meses al frente de la capitania de la Copa Davis, Gala León habla para MARCA sobre su relación con los jugadores, su encuentro con Nadal en Indian Wells, la próxima eliminatoria ante Rusia y la falta

de apoyo que ha sentido por parte del CSD presidido por Miguel Cardenal, que sigue pidiendo las actas de su nombramiento.

P. ¿Qué balance hace del tiempo que lleva como capitana de Copa Davis?

R. Intensos, la valoración es

que han sido ocho meses intensos. Estoy haciendo mi trabajo, me estoy dedicando a lo que me toca y estoy tranquila. La relación con los jugadores se va normalizando y es una anécdota más.

P. ¿Ha habido un acercamiento con los tenistas desde el encuentro en Valencia?

R. Desde esa reunión, yo he seguido manteniendo contacto con ellos. Ningún problema con ninguno. Yo creo que al final lo importante es que vayamos todos a una para salvar al equipo de la situación en la que está.

P. ¿Cuando entró en el cargo le sorprendió la reacción tan contraria que recibió por parte de los jugadores, que reclamaban alguien más cercano a ellos y a su circuito?

R. No es que me sorprenda, era un poco la rutina que se llevaba, pero hubo un cambio de modelo desde la Federación. Se decidió que la dirección deportiva asumiese tam-



► 20 Mayo, 2015

Copa Davis **Tenis**

“

“Nadal me dijo que jugará en Rusia si está en perfecto estado de salud”

“Nunca me planteé renunciar porque no he cometido ningún delito”



La seleccionadora, durante la entrevista.

“

“Siempre me ha gustado pasar desapercibida y ahora es imposible”

“Hablé con casi todos los jugadores, sea cara a cara o por teléfono”



Gala, sonriente al dar una respuesta.

“

“Rafa, David, Bautista y Feli, ése sería un equipazo para ir a Rusia”

“Existe una Ley del Deporte y no creo que sea bueno hacer uso de ella”

bién la responsabilidad de la Davis por cómo habían sucedido las cosas. Estaba Carlos Moyá, que era de su agrado y de su confianza, íntimo amigo de todos los jugadores, y también recibió la negativa de los tenistas. Cuando hay situaciones que hay que mejorar se toman decisiones, que es la responsabilidad también de la Federación.

P. Después de todo lo que se montó con su nombramiento, ¿en algún momento se ha planteado dar un paso al lado?

R. No me iba a mover. Lo he tenido claro desde el principio. Yo no he cometido ningún delito. A todo el mundo le ha sorprendido que una mujer se sentara en el banquillo, es un poco lo que pasó cuando Murray contrató a Mauresmo. Al principio todo cuesta. Los cambios siempre son difíciles, pero yo no he pensado nunca en renunciar.

P. ¿Le ha ayudado a mantener ese convencimiento de continuar el apoyo popular que ha podido sentir, de la calle, de los aficionados en los clubes que ha visitado?

R. Obviamente que me ha ayudado. A mí siempre me ha gustado pasar desapercibida y, ahora mismo, es imposible. Lo que pide y lo que valora la gente es que el equipo esté en el Grupo Mundial y que estas negativas a jugar o no jugar desaparezcan.

P. ¿Ha tenido la oportunidad de hablar cara a cara con todos los jugadores?

R. Con casi todos, con los que no he hablado personalmente lo he hecho por whatsapp o por teléfono. Es que es difícil, son muchos, yo no valoro hablar sólo con cuatro. En Indian Wells fue la primera toma de contacto. Tomé la decisión de que un subcapitán me ayude para cuando esté en pista me diga también cómo ve los partidos, para comunicarse con los jugadores, por-

que son 14 y yo cuento con todos. No voy a limitarme a cuatro o cinco jugadores. Para mí todos son importantes, incluso los de más abajo.

P. ¿El objetivo principal de viajar a Indian Wells fue hablar con Rafael Nadal?

R. Con Rafa, pero también con David Ferrer, con Guillermo García, con Bautista, con Marrero... Entre partidos, he ido haciendo las gestiones correspondientes. A Feli no le vino bien en ese momento. Es complicado coincidir con todos en una semana.

P. ¿Me puede describir el cara a cara con Nadal?

R. Fantástico. La valoración suya es que él no tiene ningún problema. La realidad es que jugará si está en perfecto estado de salud y en condiciones óptimas. Y con todos lo mismo. Nadie me ha dicho que no va a venir.

P. Usted comenta que nadie se ha negado a jugar. ¿Alguien se ha declarado ya disponible?

R. Es muy temprano. Nunca lo han dicho dos meses antes de la eliminatoria. Ya sabe cómo es la competición. Es dura y hay momentos en los que llegan lesionados.

P. ¿El cuarteto que se desplaza a Rusia se debe perfilar en Roland Garros?

R. Sigue siendo temprano en Roland Garros pero creo que, dependiendo de la situación que tengan allí, en función de las lesiones, sí que en París debemos tener una idea más clara del equipo y espero que sea el mejor posible.

P. ¿Cuál es el equipo que Gala León tiene en su cabeza?

R. Me lo dice hasta usted. Rafa, David, por supuesto Bautista, y Feliciano. Ése sería un equipazo tremendo para ir con garantías de ganar.

P. El único jugador que seguro no estará es Feliciano,



Gala León, en la entrevista con el redactor de MARCA.

que se casa en las fechas de la serie. ¿Le han sorprendido sus declaraciones en las que afirma no sentirse representado por la RFET?

R. Primero quiero decir que tiene todo el derecho a casarse. No sé cuál ha sido el punto de inflexión para que ahora él piense así sobre la Federación. Hace seis años que está el mismo presidente. Se han ganado también Copas Davis y no sé por qué piensa de esta manera. Yo creo que es una pregunta más para él.

P. ¿Es un hándicap para hacer el equipo que se juegue en Vladivostok?

R. Viajar a Vladivostok es más difícil, más agotador y alguno se lo puede plantear más por su calendario. Pero al final, el equipo es el equipo, somos la selección y España es España.

Hay que hacer un esfuerzo extra para volver a primera.

P. Usted se estrenó como directora deportiva en Brasil, con el descenso. ¿Lo pasó muy mal desde la banda?

R. Fue muy duro. Todo empezó al llamarme Carlos para decirme que le faltaban jugadores. Fue una situación muy estresante. Tengo que agradecer a Pablo Andújar, que estaba lesionado y apareció allí en condiciones no óptimas. Viajó a Brasil y dio la cara. Gracias a él pudimos jugar; si no, hubiera sido complicado.

P. ¿Teme ahora una situación similar en cuanto a número de renunciadas?

R. Yo vuelvo a repetir, no es un compromiso con un capitán, no es un compromiso con Gala sino con España. Carlos Moyá estaba en Brasil, como ex número 1, amigo de todos los jugadores, y no fueron. Es la selección española y con 14 jugadores entre los 100 primeros se puede hacer un equipo competitivo. Espero que no se dé una espantada.

P. ¿En el caso de que se produjeran muchas bajas acudiría a la Ley del Deporte?

R. Esperemos no llegar a esa situación. Es cierto que existe una Ley del Deporte que todavía no se ha aplicado y no creo que sea bueno para nadie tener que hacer uso de ella.

P. Está también el atractivo de los Juegos Olímpicos.

R. Yo no sé si ayudarán los Juegos, pero es cierto que va muy unido.

P. Se ha incorporado Julián Alonso como subcapitán.

R. Tenía claro que quería un ayudante. Julián es otro amante de la Copa Davis y del tenis. Su corazón hacia la Davis es lo que me hizo apostar por él.

P. ¿Se ve ganando la Ensaladera en el banquillo?

R. Uff! Yo me veo, otra cosa es lo que pase. Lo cierto es que

con los jugadores que hay pues tenemos muchas opciones.

P. ¿Ha echado de menos el apoyo del CSD, en concreto de Miguel Cardenal?

R. Completamente. Para mí es surrealista que en el siglo XXI estemos aún con estas cosas. Lo que me gustaría es que cuando pide esas actas de mi nombramiento, como si no fuera legal, que lo pida también cuando estuvo Moyá, Corretja, Del Bosque... Si lo pidiese a todos, me parecería correcto, pero lo mío sí que se me escapa un poco de las manos. El único apoyo político que he tenido fue el otro día cuando fui a la sede del PSOE.

P. ¿Encuentra justificación a la actitud de Cardenal?

R. Yo no porque vengo de nuevas y no entiendo. No entiendo por qué no ha conseguido recibirme. No entiendo por qué pide cosas fuera de lugar. Están exigiendo al presidente cosas que anteriormente no se le habían exigido.

P. En Valencia pronunció una frase que aún se repite ahora: ‘No voy a pedir perdón por ser mujer’. ¿A qué se refería?

R. Era un momento en el que yo me sentía así. A lo mejor no lo tenía que haber dicho, pero también se me mira con lupa. Lo que digo, lo que hago... Cada uno de mis movimientos está mirado con lupa. Dije esa frase en ese momento y asumo las consecuencias.

P. ¿Se ha llegado a sentir perseguida?

R. Sí me sentí perseguida y de una manera incomprensible. Se me exigen cosas que jamás se han exigido. Que si no me he presentado como directora deportiva... Yo cuando era jugadora ni me enteraba de estas cosas y nombramientos. Está todo sacado de contexto. Lo único que reclamo es tranquilidad, que se me deje trabajar. Y si no gusta, pues ya lo vemos.

“

“Yo me veo ganando la Davis, otra cosa es que luego pase”

“Cardenal no pide las actas de Del Bosque, Moyá, Corretja...”

“Me he llegado a sentir perseguida, sólo pido que se me deje trabajar”